

AMBASSADE DE SUISSE EN GRÈCE

ATHÈNES 140, le 14 avril 1976 2. rue Iassiou Tél. 730.364

Ref.: 643.60 (sd) - BO/CY/hb

Direction politique Département politique fédéral 3003 Berne

Visite du Conseiller fédéral Chevallaz

Monsieur l'Ambassadeur,

OSTUTI PEN A 234 A PROCESSOR PROCESS

Le chef du département des finances a été invité par le gouverneur de la Banque nationale de Grèce - le Professeur Angelopoulos, académicien - à participer à la commémoration du bicentenaire de la naissance de notre compatriote Jean-Gabriel Eynard. On seit que le grand philhellène genevois est à l'origine de cette banque.

M. Chevallaz, accompagné de son épouse, se trouvait à la tête d'une importante délégation, puisqu'elle comprenait M. André Chavanne, conseiller national et conseiller d'Etat genevois, les Professeurs Olivier Reverdin, Bertrand Bouvier, Samuel Baud-Bovy et le journaliste André Naef (Tribune de Genève).

Le week-end à Delphes commença par une visite de la fabrique Landis & Gyr Hellas à Corinthe. Lundi 12 était consacré à la cérémonie d'hommages à Eynard, à la Banque nationale de Grèce. Vous trouverez ci-joints les textes de l'introduction du gouverneur Angelopoulos, de l'allocution de M. Chevallaz et de l'exposé très substantiel du Professeur Sakellariou, de l'Université de Thessalonique. M. Chavanne a improvisé en prenant pour thème la correspondance Eynard/Capodistria. Les orateurs ont parlé sous



l'écusson genevois, devant les drapeaux grec et suisse, et le buste d'Eynard. Les invités du gouverneur Angelopoulos formaient un parterre choisi de plusieurs centaines de personnes.

Au cours de la réception qui suivit, M. Chevallaz a rencontré, entre autres, les ministres de l'industrie, de la culture, le gouverneur de la Banque de Grèce (organe d'Etat, contrairement à la Banque nationale de Grèce), M. Georges Mavros, chef de l'opposition.

Mardi 13, j'ai accompagné M. Chevallaz chez le Président de la République Constantin Tsatsos, qui lui a reservé un accueil très chaleureux. Cet homme hautement cultivé et avisé en politique internationale également, a brossé un tableau fort intéressant des problèmes importants auxquels la Grèce doit faire face actuellement.

Avec le ministre des finances Devletoglou, M. Chevallaz évoqua brièvement quelques questions d'ordre monétaire et parla de l'organisation des deux ministères respectifs. Lors d'un déjeuner, la conversation des deux grands argentiers se poursuivit en compagnie de quelques experts bancaires et amis grecs de la Suisse. M. Chevallaz profita de l'occasion pour mentionner les difficiles négociations en cours sur les problèmes de la maison Landis & Gyr en Grèce, exprimant le voeu et l'espoir qu'ils seront surmontés dans un proche avenir.

Une réception à la résidence groupant quelque 170 personnes des milieux suisse et "philhelvète" d'Athènes, a clos le séjour du conseiller fédéral à Athènes qui s'y est trouvé dans la même semaine que le président roumain, le premier ministre maltais et le président bulgare! Soit dit en passant, je n'ai pas été avisé par Berne de cette visite (j'ai seulement reçu deux copies de notes de la direction politique et de la division du commerce à M. Chevallaz, le jour même de son arrivée). Un contact

étroit avec la Banque nationale de Grèce avait néanmoins permis d'organiser, avec succès, la visite d'hellènistes suisses particulièrement brillants - M. Chevallaz a lui-même enseigné le grec naguère - qui ont été reçus à Athènes d'une manière extrêmement cordiale.

Veuillez agréer, Monsieur l'Ambassadeur, l'expression de ma considération distinguée.

L'Ambassadeur de Suisse

(Bossi)

Jannexes mentionnées.